

Quelle vision donner à notre hôpital pour les 100 prochaines années ?

DR OLIVIER VERMYLEN

Directeur général médical – Médecin-chef, CHU Brugmann

C'est un exercice périlleux à effectuer car cela va dépendre de nombreux facteurs qui ne sont pas tous entre les mains des gestionnaires.

Cette vision sera résolument volontariste.

Les maîtres-mots de l'avenir seront adaptabilité et agilité, pour rencontrer les attentes de nos patients par une offre médicale de pointe et des soins de qualité.

Cette adaptation et cette agilité sont essentielles non seulement pour assurer la pérennité des missions que nous défendons aujourd'hui, mais également pour répondre aux futures normes hospitalières, qui deviendront de plus en plus strictes.

Cette vision sera aussi réaliste.

Elle devra composer avec de nouveaux modes de financement, une décentralisation des soins garantissant aux patients une continuité des soins de proximité, la transformation numérique qui impactera notre travail en profondeur (télémédecine, dispositifs médicaux connectés, IA,...) et une pluridisciplinarité toujours plus grande.

Depuis quelques années, l'hôpital aborde le virage ambulatoire, au centre des réformes initiées par les ministres De Block et Vandenbroucke.

Le patient est désormais l'acteur de son trajet de soins, placé au cœur de celui-ci et autour duquel s'articulent les missions des professionnels de santé, qui doivent s'organiser en conséquence.

Pour la plupart des soins que nous connaissons aujourd'hui, l'hôpital ne sera plus un lieu de séjour mais un lieu de passage, tout en étant capable de faire face tant à des situations d'exception (nouvelles épidémies, catastrophes naturelles ou non) qu'à des enjeux prédictibles comme le vieillissement de la population ou des vagues migratoires.

Le CHU Brugmann saura s'appuyer sur ses valeurs, unanimement reconnues. Elles rayonnent depuis 100 ans.

Elles continueront à galvaniser le travail constant de notre communauté de Brugmanniens et à renforcer son sentiment d'appartenance.

Remerciements

Nous remercions les auteurs et leurs équipes qui ont participé à la rédaction de cette édition spéciale centenaire du CHU Brugmann de la Revue Médicale de Bruxelles.

Nous remercions l'équipe de la Revue Médicale de Bruxelles qui a réalisé cette revue.

Nous remercions également le Pr P. Wauthy Chef du département de Chirurgie du CHU Brugmann qui a financé l'impression de cette édition spéciale.